

LOCALE

# Produits locaux et musique : le marché du mardi est de retour

 1 min

Quoi de plus typique que de retrouver un marché hebdomadaire dans un village au caractère médiéval ? Chaque mardi, installé dans son écrin pittoresque, le marché de Castelnou perpétue les traditions ancestrales. Éclats de voix,

ambiance joyeuse, notes de musique et étalages bien achalandés dessinent les contours d'une image d'Épinal bien ancrée dans les mœurs populaires.

Jusqu'au 12 septembre, les producteurs et exposants y proposent toute leur gamme alimentaire et artisanale. Le groupe, chaleureux et sympathique, s'est constitué au fil des années et continue d'intégrer de nouveaux venus. Plantes, fruits et légumes, crêpes, bougies d'artisanat, confitures et condiments occupent les cabanons de bois et de canisses aux côtés des habituels miels, charcuteries, rousquilles, bières, vins, produits de la spiruline et du canard, vinaigre, savons, cuirs et autres bijoux.

Ainsi, en enfilant son costume de place forte de l'échange, le marché de Castelnou rappelle ces temps où les calendriers de marchés hebdomadaires et annuels rythmaient l'année, laissant le temps aux marchands de se déplacer de ville en village. Les sommets crénelés du château, en dominant le paysage, se font, quant à eux, l'écho de ces seigneurs féodaux qui voyaient dans les marchés la perspective d'écouler les denrées qu'ils prenaient aux paysans sous le nom « d'impôts en nature ». Sans oublier qu'à Castelnou, le nom même de l'église, Sainte-Marie del Mercadal, datée du XIIIe siècle et située à proximité immédiate du marché pittoresque, suggère une fonction de marché déjà bien ancienne. Au carrefour entre les routes du Vallespir et des Corbières, et du Conflent et du Roussillon hier, et au carrefour entre « une terre d'Histoire et d'avenir » aujourd'hui...

E. H.

Rendez-vous chaque mardi jusqu'au 12 septembre.